

MARTES 14 DE MAYO DE 2019

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

FEDERALISMO PARTICIPATIVO

Por Luis Octavio Vado Grajales

El sistema federal en México tuvo como origen la necesidad de las élites locales de fortalecerse frente a la élite de la capital. Implicó una barrera a la imposición desde el centro y facilitó la subsistencia de grupos políticos estatales a los que se tenía que tomar en cuenta para decidir temas políticos trascendentes. Liberales y conservadores de la capital del país se encontraron con la necesidad de tejer alianzas con políticos de todo el país. Sin embargo, lo anterior debe ser considerado en el marco del México del siglo XIX, en el que existía el voto censitario. Hoy las cosas han cambiado. Sostener que el federalismo es ineludiblemente elitista es reducir toda la potencialidad de un término así a su origen en un país, y por tanto es un error. El federalismo puede ser una herramienta para la construcción de una ciudadanía participativa, siempre que se asuma que lograr una democracia de tal tipo sea un fin a conseguir. Si el objetivo es que la ciudadanía decida un mayor número de asuntos, lo ideal es iniciar por los temas que le son más inmediatos, así como permitir que desde lo local se construyan las reglas para tales consultas y sean autoridades estatales las que se encarguen de su organización. Se dirá que las élites de los estados controlarán a las autoridades y a los procedimientos, y que por tanto resulta mejor que todo se organice desde el centro. Pero en ese modelo hipotético, ¿qué ganaría la ciudadanía si se sustituye una élite por otra? La clave está en fortalecer a lo local desde la Constitución nacional bajo la condición de aumentar la fuerza de la ciudadanía de los estados. No embarnecer ni a las élites locales ni a la nacional, sino aumentar las posibilidades de quienes viven en los estados para decidir sus asuntos y supervisar a sus autoridades. Esto tendría dos ventajas: primera, generar incentivos para que la ciudadanía se informe y participe; y segunda, despresurizar al gobierno federal respecto de decisiones que pueden tomarse en lo local. El diseño de una reforma constitucional en la materia debería prever: mecanismos que eviten el atrincheramiento de las élites en las figuras de la democracia participativa y en las autoridades que las organicen; y límites al poder federal para que no pueda dar un trato diferenciado a la misma persona, considerándola plenamente consciente y libre cuando toma decisiones sobre lo federal, pero incapaz de decidir en las mismas condiciones cuando se ocupa de lo local. El federalismo puede ser la clave de una ciudadanía participativa y cívicamente comprometida.

<https://forojuridico.mx/federalismo-participativo/>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

OSEJO PRESENTA MANUAL DEL CANDIDATO INDEPENDIENTE

El regidor capitalino, Luis Gabriel Osejo, presentó el Manual del Candidato Independiente, una guía con herramientas para que la ciudadanía participe activamente en los procesos electorales venideros. En un encuentro con los creadores del Manual, Osejo Domínguez dijo que se repartirá en todos los municipios, a fin de que en 2021 haya más candidatos de este tipo en los 15 distritos locales, los 5 federales y las 18 alcaldías. (CQ, AM)

MARTES 14 DE MAYO DE 2019

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

IMPULSARÁ LEY DE COORDINACIÓN FISCAL

Por Anaid Mendoza

El presidente del CDE del PAN en Querétaro, Agustín Dorantes, indicó que el gobernador en calidad de presidente de la CONAGO trabajará por una nueva ley de coordinación fiscal, para aumentar el 16% que actualmente recibe la entidad por los impuestos de los ciudadanos. (DQ)

MORENA

SOY PRESIDENTE DE MORENA: PEÑAFIEL

Por Cecilia Conde

Carlos Peñafiel Soto afirmó que él aún no ha presentado su renuncia a la dirigencia estatal del Partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), por lo que sigue siendo el presidente del Comité Estatal de ese partido. (DQ)

DIRIGENTE GUINDA PALOMEA LA LABOR DEL SUPERDELEGADO

Por Irán Hernández

El dirigente estatal del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Carlos Peñafiel, refirió que Gilberto Herrera (ex rector de la UAQ) es un hombre de resultados, lo anterior por la pregunta de sus aspiraciones al gobierno de Querétaro. El dirigente guinda señaló que el ex rector hizo un buen trabajo como delegado federal de programas sociales en la entidad y ejemplificó que obtuvo respaldo en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). (CQ)

MORENA INTEGRA DENUNCIAS POR CONCESIONES OTORGADAS EN TRIENIO DE MARCOS AGUILAR

Por Francisco Velázquez

Los abogados de Morena se encuentran en la integración de las denuncias por la falta de transparencia y posibles casos de corrupción en el otorgamiento de concesiones durante la administración del exalcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, anunció el presidente del Comité Ejecutivo Estatal del mencionado instituto político en Querétaro, Carlos Peñafiel Soto. (CQRO)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: NO PASARÁ EN QUERÉTARO LA REFORMA EDUCATIVA

El grupo parlamentario del PAN en Querétaro no votaremos a favor de la reforma educativa, así lo compartió el presidente de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura, Antonio Zapata, quien agregó que le resulta extraño que entidades como Morelos hayan aprobado la minuta a dos horas de que fuera aprobada a nivel federal. (DQ, principal)

EUQ: 1,263 HECTÁREAS AFECTADAS POR EL FUEGO: CONAFOR

A pesar de que durante los últimos días Querétaro se ha visto golpeado por incendios forestales, la entidad se encuentra clasificada entre los estados con baja afectación, reporta un informe de la Conafor. Entre el periodo que

MARTES 14 DE MAYO DE 2019

va del 1 de enero al 9 de mayo de este año, se tienen contabilizados en el estado 56 incendios forestales que han afectado a mil 263 hectáreas. (EUQ, principal)

AM: AFILIADOS A COPARMEX ENTREGARÁN UTILIDADES

Pese a que la economía del país se mantiene inestable al igual que la productividad laboral, en Querétaro ninguna empresa afiliada a la COPARMEX tendrá problemas para entregar las utilidades a sus trabajadores, indicó la presidenta del organismo empresarial, Lorena Jiménez Salcedo. (AM, principal)

N: HACEMOS FUTURO

El gobernador Francisco Domínguez Servién y el subsecretario de Educación Media Superior Juan Pablo Arroyo Ortiz, presidieron la 1a. Reunión Nacional de Directores Generales de Colegios de Bachilleres organizada por el Gobierno Federal. (N, principal)

CQ: REPRUEBAN PLAN DE READAPTACIÓN

La CNDH detectó deficiencias servicios, instalaciones y separación de internos, entre otros, tras la evaluación a la Autoridad de Ejecución de Medidas del Sistema Integral de Justicia Penal para Adolescentes del Estado de Querétaro. (CQ, principal)

CQRO: REPLANTEARÁN EXÁMENES DE CONTROL DE CONFIANZA EN EL PAÍS

La evaluación de control de confianza es un tema que, en materia de seguridad pública, ha sido objeto de muchos cuestionamientos, reconoció Luis García López Guerrero, titular del Centro Nacional de Prevención del Delito y Participación Ciudadana del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública; por ello, explicó que, a partir de la estrategia nacional, el secretariado ejecutivo está replanteando este modelo de evaluación. (CQRO, principal)

PA: RECHAZARÁN AQUÍ REFORMA EDUCATIVA

En el Congreso del Estado, el PAN en Querétaro votará en contra de la Reforma Educativa ya que no resuelve los problemas estructurales de la educación en México, aseguró el presidente del Comité Directivo Estatal, Agustín Dorantes quien señaló que el documento aún no llega al Congreso local. “En cuanto tengamos la iniciativa en el Congreso la estudiaremos y haremos el posicionamiento respectivo, pero claro que en el Partido Acción Nacional vamos en contra de la aprobación de la Reforma Educativa”. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

LA DESERCIÓN ESCOLAR EN EL NIVEL MEDIO SUPERIOR PASÓ DE 15.2% A 12.5%: PANTO DOMÍNGUEZ

La deserción escolar en el nivel medio superior pasó de 15.2% a 12.5% y el reto es llegar a 11% en este año, informó el gobernador Francisco Domínguez. Este lunes participó en la Reunión Nacional de Directores General de Colegios de Bachilleres, en donde afirmó que en el estado la educación es la principal apuesta para el desarrollo económico y social. (EUQ, PA)

EDUCACIÓN ES EL CAMINO PARA LA EVALUACIÓN: PANTO

Por Laura Banda

En Querétaro se tiene la convicción de que el mejor camino de transformación y de evolución es el que pasa por las aulas, sostuvo el gobernador del estado Francisco Domínguez al encabezar junto con el subsecretario de Educación

MARTES 14 DE MAYO DE 2019

Media Superior Juan Pablo Arroyo Ortiz, la primera Reunión Nacional de Directores generales de Colegios de Bachilleres organizado por el Gobierno Federal. (DQ)

PRESIDEN GOBERNADOR Y SUBSECRETARIO DE EDUCACIÓN MEDIA EL ENCUENTRO DE COLEGIOS DE BACHILLERES

El gobernador Francisco Domínguez encabezó -junto con el subsecretario de Educación Media Superior, Juan Pablo Arroyo Ortiz- la primera Reunión Nacional de Directores Generales de Colegios de Bachilleres, convocada por el gobierno federal. En el encuentro, que se da en el marco de la conmemoración de los 35 años del COBAQ, participan los titulares de los 28 Colegios de Bachilleres del país, con el objeto de establecer los lineamientos para trabajar en una educación con calidad y equidad. (CQRO)

TODO LISTO PARA PULSO GNP

Con el objetivo de brindar una experiencia única para los asistentes a la segunda edición del festival Pulso GNP, que se realizará el sábado 18 de mayo en el Antiguo Aeropuerto de Querétaro, la organización del evento anunció el operativo Transporte Seguro Regreso a Casa, una iniciativa del colectivo 1Rey, en colaboración con la SEJUVE y el IQT, que brindará una alternativa de movilidad desde el inicio y hasta el término del evento. (CQRO, AM)

FIRMA SECTUR CONVENIO CON INIPLEA

Hugo Burgos, titular de la SECTUR, encabezó la ceremonia de firma de convenio con la Universidad UNIPLEA, en él que estableció la posibilidad de los alumnos de la carrera de Administración de Negocios Gastronómicos de dicha institución, puedan acceder a realizar sus prácticas profesionales, estudios y servicio social dentro de la SECTUR. (N)

UNA EDUCACIÓN DE CALIDAD Y EQUIDAD

El subsecretario de Educación Media Superior, Juan Pablo Arroyo Ortiz, afirmó que la equidad orienta la política hacia el combate de las desigualdades con una educación democrática, nacional, inclusiva, intercultural y plurilingüe, bajo tres ejes: identidad nacional, responsabilidad ciudadana, y ser sujetos y objeto de transformación de la sociedad. (N)

UTEQ, SEDE DE ENCUENTRO EMPRESARIAL PARA LA MUJER

Por Hilda Navarro

A partir de hoy 14 de mayo se llevará cabo el Quinto Foro Empresarial para la Mujer 2019, donde se impartirán conferencias y talleres que promuevan el emprendedurismo de este sector de la sociedad, informó Dulce Imelda Ventura Rendón, presidenta de la Comisión de la Mujer del Ayuntamiento de Querétaro. El Quinto Foro Empresarial para la Mujer 2019 se desarrollará en la UTEQ de 8:00 a 15:00 horas. (CQ)

PODER LEGISLATIVO

ANALIZARÁN FRACCIONES SU VOTO LOCAL A REFORMA EDUCATIVA

Antonio Zapata Guerrero, presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, aseguró que con la aprobación “fast track” de la reforma educativa, el gran perdedor es la niñez queretana; por ello consideró que una vez que llegue a la LIX Legislatura, se tendrá que analizar para ver si hay cambios y poder determinar si su voto será a favor o en contra. (CQRO, DQ)

MARTES 14 DE MAYO DE 2019

SECUNDARIA, NO SERÁ OBLIGATORIA PARA CHOFERES DEL TRANSPORTE CON MÁS DE 15 AÑOS LABORANDO: ZAPATA

Esta semana, la Comisión de Movilidad Sustentable de la Legislatura del Estado se reunirá para hacer algunas modificaciones a la iniciativa que propone modificar el reglamento del Instituto Queretano del Transporte para que no se exija a los conductores del transporte público el certificado de secundaria, afirmó el presidente de dicha comisión en el Congreso local, Antonio Zapata Guerrero. (CQRO)

RECHAZAN PANISTAS LA NUEVA REFORMA EDUCATIVA

El líder estatal del PAN, Agustín Dorantes, señaló que la bancada de este partido en la Legislatura de Querétaro votará en contra de la nueva reforma educativa impulsada a nivel federal. (...) El legislador federal, Felipe Macías Olvera, lamentó que esta propuesta del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, regresa privilegios a los sindicatos respecto a la asignación de plazas para docentes. (CQ, AM, N, EUQ)

INICIATIVAS NO SE APROBARÁN A CONTENTILLO DE ALGUNA PERSONA: ZAPATA

Por Katia Lemus

Cualquier diputado puede presentar una iniciativa, pero esto no quiere decir que vayan a pasar, y menos a contentillo de alguna persona, afirmó Antonio Zapata Guerrero, presidente de la Mesa Directiva en el Congreso local; luego de que el legislador Néstor Domínguez Luna aseguró que varias de las propuestas y exhortos que ha planteado la fracción parlamentaria de Morena están en la congeladora. (CQRO)

INVESTIGARÁ PROFEPA EN EL RÍO

Por Anaid Mendoza

En PROFEPA no hay denuncia por contaminación al Río Querétaro, sin embargo, lo que pasa en ese cuerpo de agua es importante y se tiene que atacar de manera integral; autoridades y ciudadanos, comentó el presidente de la Comisión del Medio Ambiente en la LIX Legislatura, Jorge Herrera Martínez. (DQ)

POLITIZAN LOS TEMAS, ACUSA MORENA

La educativa es “la reforma madre” de López Obrador, dice el diputado Mauricio Ruiz Olae. Ante las declaraciones de diputados panistas sobre que votarán en contra de la reforma educativa en el Congreso local, el exhorto es que no tomen el tema como algo partidista, afirmó el coordinador de los diputados locales de Morena Mauricio Ruiz Olaes. (DQ)

ACEPTA MORENA QUE REFORMA EDUCATIVA NO PASARÁ EN QUERÉTARO

El coordinador de la bancada de Morena en el Congreso local, Mauricio Ruiz Olaes, aceptó que, con el rechazo de los diputados locales panistas a la reforma educativa, ésta no será aprobada en Querétaro. (CQRO)

HAY INCERTIDUMBRE POR EL TAV MÉXICO- QUERÉTARO

De no concretarse el proyecto del Tren de Alta Velocidad México- Querétaro, los dueños de los predios expropiados deberán regresar los 229 mdp que les entregó la federación, aseguró el diputado federal por Morena, Jorge Luis Montes Nieves. (N, CQRO, CQ, DQ)

MARTES 14 DE MAYO DE 2019

REFORMA ES UN RETROCESO PARA LA EDUCACIÓN: FELIFER

Por Anaíd Mendoza

La reforma educativa abre la puerta a la corrupción y venta de plazas, además de que la gratuidad universitaria es un verdadero engaño porque no se ha dado un reporte de impacto en el presupuesto, comentó el diputado federal por el PAN, Felipe Macías Olvera. (DQ)

TEME MORENA QUE NO PASE LA REFORMA EDUCATIVA EN QUERÉTARO

Por la tendencia y declaraciones del ejecutivo estatal y de los legisladores, el diputado federal por Morena, Jorge Luis Montes, señaló que podría no pasar la Reforma Educativa en el estado, por lo que urgió al Congreso del Estado para aprobar el dictamen. (N)

URGE APROBAR LAS REFORMAS: LUIS M.

Por Rossy Martínez

Aprobaremos Leyes de Guardia Nacional, Reforma Educativa y el Plan Nacional de Desarrollo en períodos extraordinarios; señaló Jorge Luis Montes Nieves, Diputado Federal por el II Distrito, quien manifestó que ante la urgente necesidad de tener las leyes que darán posibilidad de operar a la Guardia Nacional, se está pensando en un próximo periodo extraordinario para la última semana del presente mes por lo que la Comisión Permanente del Congreso tendrá que citar para dicho efecto. (PA)

MUNICIPIOS

INVESTIGARÁ CONAFOR CAUSAS DE INCENDIO EN PINAL DE AMOLES

Será la Conafor la que se encargue de determinar cuál fue el punto de origen y las causas del incendio en el municipio de Pinal de Amoles, el cual afectó un área de 100 hectáreas, indicó Gabriel Bastarrachea, titular de la CEPC. (ADN, DQ, CQ, AM)

FUEGO CONSUME MÁS DE 400 HECTÁREAS EN ZONA SERRANA

Por Maritza Navarro

En Jalpan de Serra se mantiene activo el incendio forestal que ya ha alcanzado 300 hectáreas de pastizales y masa vegetal, otro incendio en Pinal de Amoles ya fue controlado y dañó más de 100 hectáreas. Gabriel Bastarrachea, titular de la CEPC, informó que en la zona serrana se registraron dos incendios en los últimos días; respecto al de Pinal de Amoles están a la espera de que las autoridades federales indiquen la posible causa. (EUQ)

FALSA ALARMA ALTERA EL CENTRO CÍVICO

Por Montserrat Márquez

La mañana de este lunes se generó una falsa alarma en el Centro Cívico, sede del gobierno municipal de Querétaro, debido a que una persona todavía no identificada, activó la palanca de emergencia. Este hecho llevó a 500 trabajadores a evacuar el edificio en menos de dos minutos. La UMPCQ determinó que no había ninguna situación de riesgo, debido a que se concluyó que alguien por accidente jaló la palanca de emergencia. (EUQ)

REVISA UNODC EVALUACIONES DE SEGURIDAD DE QUERÉTARO Y OTRAS CIUDADES

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, asistió al Taller de Cierre de "Políticas Basadas en la Evidencia para el Mejoramiento de la Seguridad de las Comunidades en Ciudades de América Latina y de África, que llevó a

MARTES 14 DE MAYO DE 2019

cabo en Querétaro la Oficina de las UNODC, y del cual el municipio de Querétaro es pionero a nivel nacional. (ADN, Q, N, CQ, AM, DQ)

QUERÉTARO, SEDE DE LA CONFERENCIA NACIONAL DE SEGURIDAD PÚBLICA MUNICIPAL DE LA REGIÓN OCCIDENTE

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, encabezó los trabajos de la primera sesión ordinaria de la Conferencia Nacional de Seguridad Pública Municipal de la Región Occidente; donde hizo un llamado al trabajo conjunto que permita alcanzar la paz a nivel nacional. (CQ, N, DQ, AM, EUQ)

NAVA, COORDINADOR DE LA CONFERENCIA NACIONAL DE SEGURIDAD

“Compartir experiencias y perspectivas, construir políticas de coordinación y colaboración es la mejor manera para enfrentar el reto de la inseguridad y consolidarnos como el país de paz que aspiramos y podemos ser, afirmó el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero. (DQ, N, EUQ)

FALSA ALARMA, ACTIVACIÓN DE ALERTA DE INCENDIO EN EL CENTRO CÍVICO: PC

El municipio de Querétaro, a través de la Unidad Municipal de Protección Civil, informa que se trató de una falsa alarma la alerta de incendios activada y que provocó la evacuación del edificio principal del Centro Cívico. (CQRO, DQ, N, PA)

APLICARÁN EN CORREGIDORA NUEVO MODELO DE JUSTICIA CÍVICA ORAL: SOSA

Por Esmeralda Trueba

En dos o tres semanas, en el municipio de Corregidora será implementado un nuevo modelo de justicia cívica oral, que atenderá de manera integral la seguridad de aquella demarcación, aseguró el alcalde Roberto Sosa, quien destacó que esta entidad será precursora en la materia. (CQRO)

CORREGIDORA ALISTA PRIMER ENCUENTRO INTERNACIONAL

Por Montserrat Márquez

Corregidora albergará el ‘Primer Encuentro Internacional en el que se prevé la participación de 32 países del 17 al 19 de mayo en el CAM, donde podrán exponer su cultura y gastronomía. El secretario de Desarrollo Sustentable, Ricardo Alegre, indicó que durante este fin de semana también se llevará a cabo la Noche de Museos y la visita de 15 embajadores, encuentro que se realizará por primera vez en la entidad. (EUQ)

RECONOCE WAPAS A PREDIAL ¡TE PROTEGE!

La campaña “Predial ¡te protege!” del municipio de Corregidora obtuvo dos reconocimientos como uno de los mejores trabajos de comunicación política que otorga la American Association of Political Consultants and The Washington Academy of Political Arts and Sciences (WAPAS). (EUQ, CQRO)

REGULARIZAN SERVICIO DE ENERGÍA ELÉCTRICA EN LA GRIEGA

A través de las jornadas de regularización de energía eléctrica que realizan el gobierno municipal de El Marqués a través de la Dirección de Gestión y Vinculación Social y la CFE, se realizaron 80 nuevos contratos en igual número de viviendas y se realizaron 20 servicios en la localidad de La Griega, con ello se garantiza que estas familias tengan un mejor servicio. (DQ, N, PA, EUQ)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MARTES 14 DE MAYO DE 2019

DIF DE EL MARQUÉS FESTEJA A LAS MADRES Y DESTACA SU LABOR EN EL DESARROLLO DEL MUNICIPIO

El secretario de Desarrollo Sustentable de El Marqués, Martín Díaz Pacheco, encabezó el festejo conmemorativo al Día de las Madres, organizado por el Sistema Municipal del DIF de El Marqués, en la delegación de La Griega, con un programa de actividades lúdicas y conferencias. (N, PA)

RODOLFO MÉRIDA, NUEVO SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA DE TEQUISQUIAPAN

El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía Lira, anunció un incremento salarial del 10% para los elementos de la Secretaría de SSPTM. Lo anterior lo dio a conocer el alcalde al designar a Rodolfo Mérida Hernández como nuevo titular de la corporación policiaca. El secretario del Ayuntamiento, Mario Dorantes Nieto, presentó ante los efectivos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Tequisquiapan al nuevo jefe de la Policía Municipal de Tequisquiapan. Rodolfo Mérida Hernández es ciudadano queretano de 46 años de edad, residente en Tequisquiapan, con una Licenciatura en Derecho y amplia carrera policial. (CQRO, CQ, EUQ, PA)

ANUNCIAN AUMENTO DEL 10 POR CIENTO A POLICÍAS

Al designar a Rodolfo Mérida Hernández como nuevo titular de la Seguridad Pública de Tequisquiapan, el alcalde Antonio Mejía Lira anunció incremento salarial del 10% para los elementos policíacos. (ESSJR)

ALEJANDRO OCHOA CONFIRMA DIRIGIR AL GOBIERNO DE COLÓN DE FORMA ABIERTA

Tras la gira de celebracióm con motivo del Día del Niño y el Día de las Madres que se realizó a través de la Secretaría de Desarrollo Social Municipal, el presidente municipal José Alejandro Ochoa Valencia e integrantes de su gabinete confirmaron el enfoque de Gobierno abierto e incluyente ante más de 30 mil colonenses. (AM)

INFORMACIÓN GENERAL

APUESTA ITESM POR UN NUEVO MODELO EDUCATIVO

Por Aracely Tovar

A 75 años de su fundación, el ITESM está transformando casi por completo su modelo de enseñanza apostando por él modelo de aprendizaje basado en retos, en el que se combina la enseñanza teórica con la adquisición de habilidades, explicó el Decano de la Escuela de Humanidades y Educación, Región Centro del Tecnológico de Monterrey, París Gómez Vázquez. (N)

NUEVA REFORMA EDUCATIVA GENERA INCERTIDUMBRE EN LA UAQ: TERESA GARCÍA GASCA

Teresa García Gasca, rectora de la UAQ, afirmó que con la aprobación de la reforma educativa el presupuesto para las universidades públicas queda en total incertidumbre al incluir el cumplimiento de los principios de universalidad y gratuidad para la educación superior en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, pues esto implicaría una crisis financiera para la institución. (CQRO, CI, CQ, DQ, AM, PA)

UAQ PRESENTA LIBRO SOBRE AUTONOMÍA UNIVERSITARIA

Por Roxana Romero

La UAQ presentó ayer el libro '60 años de autonomía universitaria', editado por la máxima casa de estudios con el objetivo de conmemorar el hecho histórico para la institución educativa. Las autoras del libro son Marcela Ávila, directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, y Margarita Espinosa Blas, directora de la Facultad de Filosofía. La presentación de la obra se realizó ayer en el Patio Barroco de la Facultad de Filosofía. Roxana Romero (AM)

MARTES 14 DE MAYO DE 2019

QUE SON MÁS LOS PUNTOS CRÍTICOS EN EL RÍO QUERÉTARO

Por Alejandro Payán

El colectivo “Amigos del Río Querétaro” ha detectado por lo menos 53 puntos de descargas de aguas residuales sobre el cauce del afluente, lo que ya fue notificado a las autoridades municipales y estatales. Pamela Siurob, integrante de esta agrupación, explicó que han realizado un monitoreo del río desde la parte de Colón hasta Querétaro, que la parte donde se registran más puntos de descarga. (DQ)

ADVIERTEN AMBIENTALISTAS DE VIOLACIONES AL AMPARO

Por Gaby Hernández

La activista Alicia Colchado Ariza aseguró que dieron vista al Tribunal de Circuito respecto a la decisión de las autoridades encargadas de la obra vial que se desarrolla a un costado del Puente de la Historia, en San Juan del Río, para continuar con la tala de árboles a pesar de que están en proceso tres amparos en contra de esta acción. La ambientalista queretana lamentó que las autoridades incumplieron desde hace más de una semana el compromiso establecido para frenar la remoción de los árboles señalados en el trazo de esta obra. (CQ)

CICLOVÍAS A “LA NADA”

La infraestructura para los ciclistas ha aumentado en los últimos años, aunque le falta mantenimiento, más inversión y que tenga las características correctas subrayó Agustín Osornio, integrante del Consejo Directivo de Saca la Bici. Puntualizó que la mayoría de la infraestructura ciclista no cubre los estándares internacionales o nacionales, por lo que requieren de más inversión en el rubro. (DQ, AM)

REVELAN DATOS DE HOMICIDAS DE LOS DUELOS DE LA JOYERÍA PARÍS

Por Diego A. Rivera

En la semana, la FGE dará a conocer los nombres e imágenes de los probables responsables del asesinato de los dueños de la Joyería París y del robo a su vivienda y su negocio, informó el titular del organismo autónomo, Alejandro Echeverría. (N)

REPLATEAN PLAN DE EVALUACIÓN POLICIAL

El modelo de evaluación de control de confianza ha sido cuestionado la última década, por lo anterior el gobierno federal, a través del Secretariado Ejecutivo del SESNSP, lo revisa a fondo. Así lo señaló Luis García López-Guerrero, responsable Centro Nacional Prevención del Delito y Participación Ciudadana del SESNSP, en la Conferencia Nacional de Seguridad Pública Municipal de la Región Occidente. (CQ, N)

GOBIERNO DEBE GENERAR POLÍTICAS PARA QUE EMPRESARIOS DEN BUENOS SALARIOS: COPARMEX

Por Katia Lemus

Si no existe certidumbre, es complicado que haya confianza e inversión en el país y en la región centro, que es de alta atracción en inversión extranjera, manifestó Lorena Jiménez, presidenta de la Coparmex, delegación Querétaro. Tras conocer que, de acuerdo con el semáforo económico, la productividad laboral en Querétaro disminuyó cuatro pesos. Aseguró que, para poder revertir este panorama, se tienen que dar las condiciones de política pública en el gobierno, para que apoye a los empresarios y que ellos puedan dar buenos salarios y prestaciones. (CQRO)

MARTES 14 DE MAYO DE 2019

CREAN ALIANZA PARA QUE QUERÉTARO SIGA SIENDO COMPETITIVO

Por Katia Lemus

Para que el sector empresarial de Querétaro siga siendo competitivo, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Querétaro y la Asociación Mexicana de Capacitación de Personal y Empresarial (Amecap) crearon una alianza para formar un Centro de Formación y Certificación. (CQRO)

IGLESIA SE FORTALECERÁ CON PROCEDIMIENTO PARA DENUNCIAR ABUSOS SEXUALES: OBISPO

Los nuevos procedimientos para reportar casos de abuso sexual y encubrimientos cometidos por clérigos tienen que fortalecer a la Iglesia Católica, pues además son un medio para evitar que los sacerdotes “nos desviemos del camino”, consideró el obispo de la Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez. (CQRO)

INDUSTRIALES BUSCAN ALIANZA CON GALICIA

El Club de Industriales de Querétaro, presidido por Omar Saúl Hernández Yáñez, se reunió con el presidente y vicepresidente del Parlamento de Galicia, con la finalidad de buscar una vinculación en materia económica, aeronáutica, logística, aeroespacial, y en el aspecto cultural, promocionar en Compostela (Galicia) el Camino de Santiago y el Fray Junípero Serra. A la reunión asistió el coordinador de Relaciones Internacionales del Gobierno estatal, Eduardo Presa. (AM)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Pancho Domínguez y Jorge Alcocer supervisarán obra, Tal como lo adelantamos el viernes pasado en este espacio, nos confirman que el gobernador FDS realizará hoy un recorrido para supervisar el avance de la obra en donde se construye el nuevo Hospital General, que se ubicará en Boulevard Dolores del Río, Esquina Hacienda Escolásticas, en la colonia Las Plazas, aquí en la capital del estado. Uno de los invitados que estará presente, nos informan, es el secretario de Salud federal, Jorge Alcocer Varela. Convivirán en un desayuno. Nos comentan que el secretario de gobierno municipal, Apolinar Casillas, es uno de los funcionarios de la administración capitalina que encabeza LBN, que mejor relación tiene con los reporteros que diariamente cubren la fuente. Don Polo, nacido en el estado de Jalisco, pero vecindado desde casi dos décadas en Querétaro, nos dicen, invitó mañana a desayunar a todos los periodistas, a los que casi todos los días atiende en las tradicionales entrevistas banqueteras. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Ayer, Querétaro fue sede de la Conferencia Nacional de Seguridad Pública Municipal de la Región Occidente, en la que autoridades federales y municipales de Aguascalientes, Zacatecas, Guanajuato, Colima, Nayarit, Jalisco y Michoacán, así como de Corregidora, reconocieron los programas de Querétaro en materia de seguridad, como AcciónEs Prevenir. En el marco de este evento, LBN -quien hizo un llamado al trabajo conjunto que permita alcanzar la paz a nivel nacional- fue electo Coordinador Regional Occidente de la Conferencia Nacional de Seguridad Pública Municipal. Antes de este encuentro, el alcalde acudió al taller de cierre de Políticas Basadas en la Evidencia para el Mejoramiento de la Seguridad de las Comunidades en Ciudades de América Latina y de África, que llevó a cabo en Querétaro la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC), y del cual el municipio de Querétaro es pionero a nivel nacional. “Reducir nuestra actuación a lo policial sería inútil e insuficiente. Tenemos que fortalecer la convivencia, aproximar el gobierno a los ciudadanos, enfocar todos los esfuerzos institucionales de política pública a fortalecer a la sociedad”, dijo ahí Nava. Y fue una falsa alarma lo que provocó la activación de la alerta de incendios de un sensor de humo en el Mezzanine, letra E, en el Centro Cívico; y

MARTES 14 DE MAYO DE 2019

que causó la evacuación del edificio principal del inmueble; así lo confirmó la Unidad Municipal de Protección Civil. La evacuación del edificio de las 500 personas que se encontraban ahí -por cierto- se hizo en un lapso de dos minutos. En junio próximo, el presidente del Comité Ejecutivo Estatal de Morena en Querétaro, Carlos Peñafiel Soto, dejará su puesto en el instituto político para hacerse cargo de la embajada de México en República Dominicana, dijo el mismo dirigente estatal en conferencia de prensa. Agregó que, a partir de ese momento y hasta que se elija a su sucesor -entre agosto y noviembre-, será designado un delegado con funciones de presidente para Querétaro. (CQRO 1 y 2)

EXPEDIENTE Q “VÍCTIMAS”

Por Adán Olvera

El partido Morena es víctima de su propio éxito electoral. Y es que el poder que se adquiere con estar al frente de la dirigencia en Querétaro es incalculable para la sucesión gubernamental en el 2021 en la entidad. El empresario Carlos Peñafiel cumplió muy bien con su labor al frente del movimiento, contra viento y marea, además sobrelleva a las tribus al interior; efectivamente en Morena también hay tribus o diferentes formas de pensar desde la visión de la izquierda progresista. Peñafiel ahora es embajador de México en República Dominicana y tiene hasta 60 días para presentar sus cartas credenciales en aquel país y recibir el beneplácito del gobierno dominicano y comenzar la representación del ejecutivo en aquella nación. Carlos Peñafiel, solamente quiere ganar tiempo e irse hasta junio para tratar de dejar en la dirigencia a Norman Pearl, eso es lo que dice Jesús Méndez, quien ostenta el cargo de Secretario General de Morena en Querétaro y que en sus palabras y hechos es el que ejerce la presidencia. Jesús Méndez, asegura que, si Peñafiel se presenta al partido y realiza funciones de presidente, puede ser denunciado ante las instancias del partido por haber rendido protesta frente al senado como embajador y por estar en la política electoral que representa un partido. Además, que el servicio exterior no permite que dirigentes del partido estén al frente de una representación de nuestro país en el extranjero. Morena es entonces víctima de sus propios éxitos y lo que viene es una lucha de poderes y es que hay que revisar la conformación del consejo estatal del partido y ver cuántos consejeros apoyan al secretario general y cuántos al embajador Peñafiel. Es Morena un atractivo electoral importante de cara al 2021 y es que es la segunda fuerza política y con recursos económicos importantes (aunque no les guste el dinero) para diseñar campañas hacia finales del año entrante. DE REBOTE. La estrategia de seguridad de las autoridades del estado de 10x100 invita a los ciudadanos a reforzar la confianza en las políticas y sobre todo fomentar una cultura de la denuncia de los delitos. Súmele que la pinza se cierra y el nuevo jefe de la policía en Tequisquiapan, Rodolfo Mérida; es persona cercana a Ángel Rangel, secretario de Seguridad en San Juan del Río; a su vez Rangel es hombre de confianza de Juan Marcos Granados, secretario de Seguridad Ciudadana en el Estado; o sea tenemos mando único (No Oficial) pues los 18 encargados de la seguridad en los municipios, son del mismo equipo. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

CORTÓN. No se cree, pero-dicen-es cierto; que el dirigente estatal del PRI, Juan José Ruiz, le pagó mal a su eterno padrino político, el exgobernador José Calzada Roviroa, que hace un año que ambos ni se saludan y que sus diferencias sobre a quién apoyar para la dirigencia nacional, entre “Alito” Moreno y el doctor José Narro, con las menores entre todos los desencuentros que han tenido. (DQ 1)

ASTERISCOS

SENADOR JUVENIL. El senador juvenil Cristhian Bautista Vera, representante del estado de Querétaro, fungió como integrante de la Comisión de Trabajo. Bautista Vera cursa su último semestre de la licenciatura en Derecho en la Universidad Autónoma de Querétaro. En 2018, realizó estancia formativa en el área de posgrado de la

MARTES 14 DE MAYO DE 2019

Facultad de Derecho en la UAQ; además, fue diputado juvenil en la LIX Legislatura en la Cámara de Diputados, representante estatal en el encuentro nacional preservación 'Jóvenes por el patrimonio' y participó en el Congreso Nacional de Derecho Indígena realizado en su estado natal. PROGRAMA 'PAISANOS'. Con la cancelación del programa 'Paisanos' para ayudar a los migrantes mexicanos en el extranjero, se pierden 300 millones de pesos que, desde hace 30 años, se destinaban para la protección, asistencia y servicios de los paisanos. El senador Mauricio Kuri, mediante sus redes sociales, le pidió al presidente Andrés Manuel López Obrador que destine recursos no usados para la defensa de los paisanos al reabrir las oficinas y fortalecer los consulados para defender los derechos de los mexicanos. A decir de Kuri, desaparece este programa justo cuando en el país se vive la peor crisis humanitaria de migrantes y cuando la política del presidente Donald Trump es determinante contra los migrantes. EVACUAN CENTRO CÍVICO. Una falsa alarma por incendio se activó ayer dentro del Centro Cívico, lo cual generó una evacuación y la asistencia de cuerpos de emergencia. Por esta razón, se realizó la evacuación del edificio por parte de las 500 personas que se encontraban en el inmueble. (AM)

FUENTE DE EL MARQUES

NO VE PAN A LOS ADELANTADOS. Antes los señalamientos de guerra sucia entre aspirantes a suceder a Francisco Domínguez el dirigente panista Agustín Dorantes dijo que no hay adelantados y reivindicó la disciplina de sus compañeros a los que ve trabajando y esperando los tiempos. O sea que ni Mauricio Kuri ni Marcos Aguilar están en precampaña. ¡Muy buena! Agua verdadera para la ceguera. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

Importante elevar aquí el nivel político. Exhorto. Interesante ese llamado de Gilberto Herrera Ruiz a los políticos y al gobierno para elevar el nivel y ponerse a trabajar, en lugar de hacer la guerra sucia. Y es que el súper delegado de programas federales y ex rector de la UAQ ha sido, junto con esta institución educativa, blanco de ataques desde el poder y los partidos. Todo rumbo al 2021. El también senador con licencia por Morena recordó que no ha pasado un año de las elecciones y algunos ya están ambicionando y peleando la siguiente posición, en agravio de las responsabilidades contraídas ante la sociedad. Advierte el máximo representante de la administración federal en Querétaro un gran gasto mediático en la promoción personal de los aspirantes, que lo mismo acuden a la lucha libre que a bailar samba para que la gente los vea. En opinión de Herrera Ruiz los cargos deben ganarse con trabajo y no con publicidad a favor y campañas de falsedades hacia los demás. Tiene razón el coordinador federal, porque en la medida en que se abre la brecha entre Morena y el PAN, a favor del partido de López Obrador, aumentan los golpes en contra de quien, hoy por hoy, es la mejor carta para la posible alternancia, inédita con una fuerza de izquierda. En los ataques a su persona, ve el ex jefe universitario una política de la gente que está en el poder y desea mantenerlo, impulsando a sus preferidos y denostando a los otros. Esto, al final de cuentas, es malo para Querétaro y limita la colaboración entre los distintos niveles de gobierno, que deberían de trabajar juntos para la solución de los graves problemas y desequilibrios sociales que aún padecemos. Faltan poco más de dos años para las elecciones y pareciera que van a ser mañana. Hasta encuestas por encargo se difunden, en las que -claro- el jefe siempre sale bien, porque está entre los mejores de México y el mundo, faltaba más. Aunque mejor sería atender los temas que interesan a la sociedad, como el de la seguridad, la movilidad, la deforestación y todo lo que está deteriorando la calidad de vida de los queretanos. Así de fácil. Así de difícil. -ÓÍDO EN EL 1810- Tuitazo. Que la diputada federal María Alemán se hizo eco de los vecinos de la Colonia Niños Héroe y compartió ayer una petición al Municipio de Querétaro, presidido por Luis Bernardo Nava, para que las patrullas del módulo dejen de estacionarse frente a las cocheras de los vecinos. ¡Órale! -¡PREEEPAREN!- Serenos. Acompañado de los diputados Jorge Luis Montes, federal y Mauricio Ruiz Olás, local, el presidente estatal de Morena Carlos Peñafiel Soto dio una

MARTES 14 DE MAYO DE 2019

conferencia de prensa en la que informó no haber presentado aún su renuncia al cargo y tener el estatus de embajador designado ante República Dominicana. Hay todo un protocolo que cumplir, tras el cual tendrá 60 días para asumir ese cargo diplomático. Respecto al próximo relevo en el partido, recordó el artículo transitorio que faculta a la lideresa nacional para nombrar delegado en funciones de presidente, de cara a un proceso democrático en el que sean electos los dirigentes definitivos en los estados en donde se requiera, incluido el nuestro. De Jesús Méndez Aguilar, señaló que sigue siendo secretario general y es una de las propuestas para sucederlo en el comité, igual que -jejeje- el representante ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Norman Pearl y otros más. O sea... -¡AAAPUNTEN!- Otros temas. De paso el dirigente Carlos Peñafiel Soto anticipó que en agosto o septiembre del próximo año iniciarán los procesos internos para la selección de candidatos en Morena. De Gilberto Herrera Ruiz declaró que es un hombre muy respetado, un gran académico que está haciendo un buen trabajo al frente de la delegación y es un hombre de resultados. Así las cosas. -¡FUEGO!- Surrealismo. En Querétaro se efectuó este lunes un taller sobre seguridad en ciudades de América Latina y de África por parte de la oficina de la ONU encargada de atender los temas de droga y delito. Ahí el alcalde Nava se echó un bonito discurso sobre la prevención, omitiendo -por supuesto- el matadero de los últimos meses. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**